



梅崎義勝さん（大和）  
平成23年6月8日生まれ  
閑惺（じゅんせい）くん  
（148）

# あしば

発行所

福岡県大牟田市古町3-2  
TEL(53)1533 FAX(54)6830  
発行・編集者 矢野誠

## 秋の拡大月間で成果 組織を大強くして強大な福建労を 船津・甘木・田隈・荒尾分会が達成



左・大橋副分会长  
右・前田副分会长

### 分会目標達成しました

春、秋の行動で達成  
【船津 大橋副分会长】

拡大出陣式で三宅分会長から全組合員訪問をして拡大を成功させようとうつたえがあり

ました。春、秋の行動を班長さんと3役ともにがんばってきました。そのことが成果を生んだとています。

多くの仲間を組合に加入させ団結してたたかって行きましょう。

には呼びかけをしても荒尾分会組合員の皆様に克服した荒尾分会であります。あれもこれもそれも積極的な協力で、達成することができます。

【荒尾 田中分会长】  
秋の拡大目標を見事に感謝、感謝。

【甘木 古賀分会长】  
メリット生かして甘木分会目標達成しました。早い段階で達成できたのは組合員さんの努力のおかげです。福建労のメリットを広げてこれからも組合員拡大に頑張ります。



拡大月間成功に向けて  
班長・役員合同会議で団結ガンバロー

### 船津分会6班が班会議開催

10月2日、支部事務所大ホールで班長・役員合同会議を開催。執行委員22名、班長100名、書記局3名が参加しました。

新年度の役員・班長さんを対象として、1年間の運動、福建労の組織形態、役員の重要性と任務と役割を学習し、組織部長より秋の拡大月間の支部目標を必ず達成しようと意思統一をし、呼びかけました。

たすけあい共済において申請方法、アスベ

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー



← 今にも倒壊しそうな倉庫が放置されたままなので、近くを子供も通るので解体を要望。

→ 側溝の蓋が壊れてなくなっている箇所が数多くある。転落防止のために改善をお願いしたい。



実行委員会（福建労・新婦人の会・共産党市議団・年金者組合・大障会など）で街角ウォッチングを今年も実施しました。10月に3校区実施し、11月に1校区予定。

10月26日、三川地区にて行いました。福建労より2名、他団体より6名の参加でした。昔からの住宅地区でもあり、傷んでいる箇所が多く見受けられ、整備が必要と感じました。住民のかたからも直接の要望を聞くことができました。（大橋通信員）

## 船津・三里地区

大牟田ウォッチング実行委員会（福建労・新婦人の会・共産党市議団・年金者組合・大障会など）で街角ウォッチングを今年も実施しました。10月に3校区実施し、11月に1校区予定。

街角を地域住民で周り、早急に改善や補修が必要な箇所が見つかれば、結果をまとめ市や県、警察などに申入れを行います。過去2回実施していますが、

早急に仕事につながった工事も数か所でできたりと、大きな成果となりました。今年も結果をまとめ、改善要求として大牟田市や福岡県へ申入れを行います。

# 街角ウォッチング 仕事おこしの行動

10月22日は、手鎌校区。福建労より2名、他団体より7名が参加。まずははじめに、木村内科周辺における浸水の模様をウォッチング。近隣の住民にお話を伺いました。その後手鎌北公園から手鎌小学校までの通学路をウォッチング。水路の保護柵がない部分があり、早急に改善の必要性があるなと感じました。普段なにげなく車で通っていると見落としがちな所が歩いてみて始めて気付く所が意外と多いと感じました。（松田通信員）



↑ 水路にガードレールなど無いため、雨で増水している時に子供が転落。危険防止のため柵など設置してほしい。

↓ 大雨時に冠水して困る。なんとか改善をお願いしたい。



## 手鎌地区

4校区で  
今年も実施  
(駿馬は11/5)

→ 見通しが悪いため事故の危険性がある。カーブミラーの設置など必要。



← 路地が狭く溝に蓋がないため通行が不便。蓋の設置など改善を要望。



10月24日、平原地区にて実施。福建労より2名、他団体・住民より10名の参加でした。地域の公民館長さんや住民の方と一緒にまわり市や県への改善要望など聞くことができました。（中嶋通信員）

## 平原地区

# 荒木栄没後50周年 九州のうたごえ祭典in九州 今に生きるたたかひの歌

## 目標は青年部の参加率アップ



県青年部大会で発言の井堀さん

10月6～7日に県青年部定期大会と交流会が開催され大牟田支部

今回の祭典は、安保闘争時に三池炭鉱閉山、指名解雇反対で闘いの渦中にあつた荒木栄の功績と闘つた仲間やうたごえ運動の活動家たちが集まつて、荒木の功績をたたえました。

10月20、21日「2012年九州のうたごえ祭典in大牟田」が開催され、1日目は300人、2日目は150人が大牟田文会館につどい、会場が満杯で用意していたパンフレットがなくなる盛況ぶりでした。

## 大牟田文会館

会、新年度へ向けての目標などが話されました。大牟田支

からは5名で参加してきました。

大会では、各支部の青年部としての活動報告や協議会ごとの分散

闘い続けた荒木栄の魂と作品に触れ、参加者は現代の苦しむ人々

「星よお前は」、「三池主婦の子守歌」などが披露され、没後50周年にふさわしい感動の集会となりました。

特に21日は、荒木栄を追悼した集会となり、故人のつくった曲「地底の歌」をはじめ、「心はいつも夜明けだ」、「花をおくりう」、「五月のうた」、「星よお前は」、「三池主婦の子守歌」などが披露され、没後50周年にふさわしい感動の集会となりました。



大盛況で会場は満杯

度の目標などが話されました。大牟田支

大会での目標などが話されました。大牟田支

アップをめざしてがんばっていきます。夜の懇親会でも他支部の青年たちと楽しく交流を深めることができます。（木部通信員）



大盛況で会場は満杯

度の目標などが話されました。大牟田支

大会の中でも、大牟田支部からは全国技能競技大会に出場した井堀さん（南関分会）から報告と全国大会で入賞者をだすには、もっと組合をあげて取り組むことが必要と発言がありました。

まだの方は  
お早めに

# 必ず3枚の提出を

1人3枚のハガキをお願いしています。まだ書いてない方は、早めに書いて提出をお願いします。

## 表面

10089	1008940
財務省	千代田区霞が関3の1の1
木下 康司 殿	主計局長
福田 浩嗣 殿	主計局次長
新川 浩嗣 殿	厚生労働係

私は、●●県で、▲▲をしています。  
建設国保は大切な制度です。  
建設国保への補助金は、現行水準を確保して下さい。（住所）（氏名）

\*●●に県名、▲▲に職種（大工、左官、土木工、塗装工、内装工、電工など）を記入してください。「△△業」は職種ではありません。「大工」や「土木工」と書いてください。

## 今年もウォーキング開催

健康ウォーク大牟田



11月18日（日）に諏訪公園にて、「健康ウォーク大牟田」が開催されます。

のほか体力測定やぜんざいのサービス、福引抽選会も実施されます。

組合員と家族は参ります。

申込みは組合事務所までお願いします。

### くらしの豆知識

(61)

食べ物の「陰」と「陽」～特徴知つて健康増進

食べ物には「陰」と「陽」、温める作用があるのはご存知でしょうか。体を冷やす効果があるものを

パバイヤなどに体を冷やす作用があります。いずれも南国育ち。厳しい暑さの中で育った

リコトマト、ナス、スイカ、メロンなども同じです。暑い時期にこれらを食べると、人間の体も冷えるというわけ。

「陽」のものを食べます。変わった種類はダイタマネギ、ニンジンなど。ショウガやトウガラシ、ニンニクなどは食べると汗が出てきます。もちろん「陽」、

あるものを「陽」と区別します。果物では、バナナや

あるためです。夏野菜・果実であるキュウ



先月号でお知らせしていましたように、秋の健診断が10月9日から順次行われました。

健康診断は、ご自分の健康状態を知るうえで非常に重要なものです。建設労働者は、健

康第一です。元気に働くことこそ生活ができる面もあります。

康第一です。

元気に働くことこそ

生活ができる面もあります。

# 太極拳教室 今月は12日(月)

毎月1回、組合事務所にて太極拳教室を開催しています。健康のためにもいい汗流しませんか？ 今月は11月は12日(月)の午後1時30分からです。参加費は無料です。お気軽に参加ください。

新築住宅の省エネ基準適合率を平成32年までに100%とすることを目的とし、地域の木造住宅生産を担う木造技能者等断熱施工にかかる方を対象とした、住宅省エネルギー工法名で行われます。

今年度は、住宅省エネルギー施工技術者を

福岡県内で350人育成することを目標としており、福岡では11月21日に行われます。また、12月から3月にかけて久留米や筑豊でも開催が予定されています。参加費用は、100円(修了証発行費用)で申し込みが必要です。定員40名。

**日時 11月21日(水)  
(9:30~17:00)**  
**場所 サンマリン福岡**  
**参加費 1000円**

## 作業主任者講習会

**日程**  
足場組立 11月18日～19日  
木造組立 11月25日～26日  
**受講料**  
1科目7千円(組合員外8千円)  
2科目1万2千円(1万6千円)

11月18日の日曜日、南関町で「関所まつり」が開催され、南関分会が住宅デーをします。「関所まつり」は近隣の町からもたくさん

の方がこられる楽しく賑やかなお祭りです。ぜひ家族そろって遊びにいってはいかがでしょうか。

そして、住宅デーの

方がこられる楽しく賑やかなお祭りです。ぜひ家族そろって遊びにいってはいかがでしょうか。



## 11月18日は関所祭りへ 南関分会の住宅デー

会場で頑張ってる仲間に声をかけてください。

真夏の花だと思いますよね。でも、季節はずれでも、花は大きく咲いていました。

ヒマワリと言えば、やはり花はいつ見てもいいですね。

みなさんも、一度見に行ってみませんか。とてもきれいですよ。

旅行 9月25～26日長崎の伊王島に1泊でマイクロバス貸切り18名で行ってきました。

伊王島では、駿馬北小学校の生徒さん達が修学旅行で一緒でした。

【先月の答】 ①音符 ②バレーボールがバスケットボール ③テレビの足 ④ベランダの女の子の髪 ⑤ウサギの耳 ⑥ベッドの足 ⑦廊下の幅

吹越登山口に7時30分。さあ登るぞと車から降りたら寒いさむい。もやがかかって視界は5～6mぐらいでした。でも天候は晴れ。もやも取れ、辛抱してくれました。

## ひろば

### ヒマワリ

【塚田一喜 松原】

大牟田観光協会が大牟田市健老町の市のヒマワリ園を10月4日に見に行つてきました。

ヒマワリと言えば、やはり花はいつ見ていいですね。

みなさんも、一度見に行ってみませんか。

とてもきれいですよ。

### マチガイさがし

【古澤喜美子 歴木A】

秋も深まり何をする

にも絶好な季節です。

今回の7つのマチガイ

早く回答が出来嬉しい

です。いつもマチガイ

が見つかる迄、何日も

もいります。

スやマイクロバスが多く来ていました。また、老人会や介護施設の車も多く来ていました。

車イスで花のそばまで写真をとつても

5年間使い続けていま

す。来年は就活がある

ので、先日スマホにやつ

と買い替えました。よ

く辛抱してくれました。

途中ナナカマドなど

が真っ赤に色づ

き、1時間かかっ

て国見岳境に着きました。

前方は国見岳。右

手に普賢岳を目指して

行く道には風穴など古

く昔からカイコ栽培、

途中ナナカマドなど

がかかる

3年5月～噴火は忘

れない。島原雲仙岳災害記念館によつて、被

災家屋保存公園、大野木場小学校など見学し

て1日を満喫しました。

3年5月～噴火は忘